

Table with 4 columns: Bajamar, Pleamar, Coeficiente, Amplitud. Rows for M. and T. with sub-rows for h. m. and c. m.

MEDOC ESPAÑOL de CORRAL HERMANOS. Este acreditado vino, tanto en la isla de Cuba como en la América del Sur...

17, BLANCA, 17,

GRAN SURTIDO EN

GÉNEROS DE PUNTO DE LANA Y ALGODÓN. Chalecos, camisetas, calzoncillos, medias y calcetines, blancos y negros.

HIGUERA Y BLANCHARD.

BLANCA, 17.

Desde la calle de Cuesta al Puente por la calle de San Francisco, se han extraviado dos documentos copias de un testamento.

SE NECESITA

un dependiente con buenos antecedentes y que sea conocedor del giro de ultramarinos de esta plaza.

Darán razón, San Francisco, 16.

SE VENDE



JEREZ Y MANZANILLA

de la acreditada bodega de

don Manuel G. de Bustamante, MUELLE, 25.

INTERESANTE.

En punto céntrico se cede un gabinete con alcoba, propio para un matrimonio ó dos caballeros. Se da asistencia si se desea.

FRANCISCO PEDRAJA, CORREO 2.

Gran surtido de cromos, espejos y molduras. Cristales de todos tamaños tanto en liso como colores y muselinas.

REMEDIO CONTRA LA CRISIS AGRÍCOLA-PECUARIA.

La pataca ó ootufa tubérculo productivo en cualquier terreno por pobre que sea, proporciona un elemento sano y nutritivo para el ganado.

Para precio y condiciones, dirijanse á Juan Monar, Velasco, núm. 1, Santander.

CORRESPONDENCIAS.

Madrid 30 de noviembre.

Sr. Director de EL ATLANTICO.

La reunión de la mayoría.

Calificada vulgarmente la reunión de anoche, resultó sosa en demasía. Algún periódico ministerial se atreve á decir que se notaron corrientes de disciplina y unión.

El señor Sagasta no habló de ningún proyecto político ni anunció en las cuestiones económicas solución alguna concreta.

Tropezando con estos inconvenientes no es extraño que el señor Sagasta hablara poco y en ese poco no dijera nada; porque aquello de que el Gobierno quiere cumplir su programa y quiere también curar los males de la administración y salvar los intereses materiales del país es como no decir nada.

Por fortuna para el señor Sagasta no se notó la ausencia de ningún notable. En cambio asistió un posibilista, el señor Fiol.

La reunión de la mayoría del día se verificará esta noche y tendrá seguramente

más importancia, porque se encuentra en un estado de descomposición bastante alarmante.

Sesiones preparatorias.

El Senado y el Congreso han celebrado hoy sesiones preparatorias, en las cuales no suele ocurrir nada importante, pues se reducen al nombramiento de comisiones para recibir en la sesión inaugural á SS. MM. y AA. Esto es lo que han hecho ambas Cámaras.

La Gaceta publica hoy el ceremonial de la apertura de Cortes, que es el de costumbre.

Los diputados conservadores.

En el salón de presupuestos del Congreso se ha reunido esta tarde la minoría conservadora del Congreso, ante la cual el señor Cánovas pronunció un discurso repitiendo lo que dijo á los Senadores, si bien en algunos puntos se ha notado más energía y más dura oposición al Gobierno.

Respecto de las reformas militares el señor Cánovas se mostró contrario al servicio militar obligatorio.

Recogiendo la declaración que hizo anoche el señor Sagasta de que los males de la administración eran muchos, dijo que eso hace poco honor al gobierno, á quien hay que pedir medidas urgentes.

Se ocupó después de lo ocurrido en Puerto Rico diciendo que el Gobierno ha dejado malparado el principio de autoridad, y en las cuestiones internacionales cree que abandone sus iniciativas en Marruecos, como lo prueba lo de la isla del Perejil.

Por último, se opuso tenazmente á que en el Congreso se discuta nada antes del Mensaje y acusó al Gobierno de ser bastante flexible en la cuestión de principios, mientras concede preferente interés á las cuestiones personales.

Se acordó la reelección de los Sres. Cárdenas y Sallent para los cargos que ocuparon en la Mesa en la pasada legislatura, y se nombró una comisión compuesta de los señores Conde de Toreno, Pando, Allende Salazar, Bugallal, Castells, Laiglesia y Alvear, comisión que estará encargada de recibir las quejas de los pueblos y dar cuenta de ellas en el Congreso, por medio de preguntas ó interpelaciones.

Han concurrido á esta reunión, ingresando por tanto en el partido conservador, los generales Daban y Pando y el diputado cubano Sr. Goicoechea, y también se ha hecho constar la adhesión del antiguo amigo de Romero, Sr. Santos Guzman, diputado cubano.

Los Republicanos.

Hoy han vuelto á reunirse los diputados republicanos que constituyen la minoría de Unión republicana, nombre con que ellos mismos se han bautizado. El acta ó programa está ya aprobado, excepto la base que habla de los procedimientos, sobre lo cual hay distintos criterios; pero están en mayoría los que quieren en las presentes circunstancias la lucha legal, sin abandonar el derecho de insurrección para casos extremos.

Se ha dicho esta tarde que el señor Pi Margall pensaba retirarse de la política, noticia que no puede poner en claro por lo avanzado de la hora.

La crisis francesa.

Los radicales, arrepentidos, y para evitar el triunfo probable de Mr. Ferry, trataron de que continuara Grévy, pero como este no obtuvo de Mr. Goblet la aceptación de formar Gobierno, manifestó que no podía continuar, y por lo tanto mañana se leerá su Mensaje—renuncia. Sigue teniendo probabilidades de éxito Mr. de Freyinet, pero esto lo decidirán los votos de la derecha.

A la reunión de esta noche no asistirán, pero han enviado su adhesión los señores duque de Tetuán y de la Victoria, Ruiz Gómez, Puerto Seguro, Trel, marqués de la Viesca y otros. Los de la rotonda.

B.

DIPUTACION.

Ayer se reunió la Diputación, bajo la presidencia del Sr. García Obregón y con asistencia de los Sres. Díez Ulzurrun, Fernández Baldor, Díaz de la Pedraja, Alonso, López del Rivero, Lanuza, Ruiz, Piñal, Ibarra, Behegaray, Célis y Hoyos.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se dió cuenta de una carta de D. Angel B. Pérez participando que ha aceptado la oferta del profesor de lengua francesa del instituto provincial, D. Ricardo Olarán, que se presta á dar gratuitamente esa enseñanza á los alumnos de la escuela de Comercio; acordándose expedirle el nombramiento y darle las gracias.

—A continuación se acordó: Acoger en el hospital á la enferma pobre Juana Lombra, vecina de Ampuero.

Reclamar del Alcalde de Guriezo certificación relativa á varios extremos, á fin de resolver lo que proceda acerca de las reclamaciones presentadas por varios vecinos contra un repartimiento de 9.707 pesetas destinadas al pago de una deuda del pueblo de Agüera con D. Francisco Llaguno, vecino de Madrid.

Aprobar unas cuentas presentadas por don Victor Setien, relativas al pago de sobresueldos de maestros y maestras de la provin-

cia, después de haber sido rectificado un error de suma.

Declarar—según lo propuesto en dictamen que había quedado sobre la mesa—que no corresponde á la Diputación, sino á los accionistas de carreteras, ingresar en la Hacienda el importe del 4 por 100 que impone el Estado sobre los intereses que aquellos perciben y el recargo municipal establecido sobre ese impuesto; siendo desestimada una enmienda de los señores Lanuza y Hoyos que proponían que en lo sucesivo el pago de cupones se verificase facilitando á los tenedores que los presenten un libramiento con el cual se personen en las oficinas del Banco de España á satisfacer el impuesto aludido.

Disponer—también según lo propuesto en dictamen que estaba sobre la mesa—que vuelvan á las oficinas de la Diputación, á fin de cooperar á la formación de un inventario de papeles y libros de la Depositaria y Contaduría, el oficial y escribiente que hace tiempo fueron agregados á la Sección de cuentas municipales del Gobierno civil; quedando igualmente aprobada una adición al dictamen, en virtud de la cual se declara que los aludidos empleados volverán á aquella Sección en cuanto terminen ese trabajo.

—Esta declaración fué discutida largamente. —Se procedió al nombramiento de la comisión encargada de trasladarse á Madrid con objeto de examinar cuentas de la Diputación radicantes en el Tribunal de las del Reino y en las cuales se supone que puede resultar algún descubierto. Quedan designados para ese objeto los Sres. Lanuza y Fernández Baldor, acordándose que lleven para los trabajos materiales un escribiente de las oficinas.

—Después de un ligero incidente, se reanuda prorrogar las sesiones, dado que el número de quince, que se había fijado, terminaba con la de ayer; acordándose celebrar otras cinco.

Y se levantó la de ayer á las siete y media.

SECCION DE NOTICIAS.

El día 27 del actual, y hora de las once de su mañana, se subastarán, en la Sala Audiencia del Juzgado de Torrelavega, varias fincas embargadas á don José Cayón Miranda Fernández, vecino de Media Concha, dos fincas, tasadas en 1.850 pesetas, que se venden para pago de costas de un pleito civil ordinario.

Desconociéndose la residencia del súbdito inglés Mr. Donald Fraser Reynolds, condenado en el Juzgado municipal de Castro Urdiales al pago de reales en juicio verbal, se publicará la sentencia en el Boletín Oficial, citándole de remate.

El Ayuntamiento ha adjudicado al contratista don Simón Ignacio la terminación de la obra de adoquinado de la Dársena y las de reparación de las escuelas municipales de los pueblos de Cueto y Monte.

La Junta del Censo.

A las cinco y media de la tarde de ayer se reunió en el salón de actos públicos del Excelentísimo Ayuntamiento la Junta del censo, bajo la presidencia del señor Alcalde accidental y con asistencia de la mayoría de presidentes de las secciones y alcaldes de barrio de esta capital.

Después de aprobada el acta de la sesión anterior y según las necesidades expuestas por dichos presidentes y alcaldes de barrio, se procedió á designar el número de agentes que cada uno creó necesarios para llevar á cabo su cometido.

El señor don Casimiro Pérez de la Riva, presidente de la vigésima octava sección, solicitó que se subdividiera ésta en dos, por ser demasiado extenso el territorio que abarca, acordándose así por los allí reunidos.

En virtud de este acuerdo, mencionada sección la compondrán las calles de Molledo y San Martín, formando otra los barrios del Sardinero, Magdalena y San Martín, quedando encargada la Alcaldía de designar presidente para la misma.

También se acordó que cada presidente de sección remita á la alcaldía una nota comprensiva de las cédulas colectivas que necesitan, destinadas á las casas de huéspedes, posadas, fondas etc.

Después de conformarse el jefe de los trabajos estadísticos del distrito con el número de cédulas que se conciben necesarias y que asciende á 10.387, se levantó la sesión.

Del periódico parisiense «Revue

Diplomatique et Moniteur del Consulate tomamos lo que sigue:

«La Cámara de representantes de Bélgica se ha ocupado extensamente en la cuestión de las pesquerías, que ha estado á punto de comprometer la seculares relaciones de amistad entre aquel país é Inglaterra. El príncipe de Chimay, ministro de Negocios extranjeros, ha prometido dar satisfacción á las diversas peticiones de los diputados de ambos partidos, y ha anunciado que se proponía crear un Consulado general en la Gran Bretaña y confiar á uno de los Agentes del servicio exterior la misión de allanar las dificultades existentes entre los pescadores ingleses y belgas. Los periódicos de Bruselas anuncian que el Gobierno tiene la intención de elegir para este cargo á M. Edouard Sève, en la actualidad cónsul general en España.

El señor Sève, cuyo retrato y biografía publicamos en marzo último, es, como saben nuestros lectores desde hace mucho tiempo, uno de los agentes diplomáticos y consulares más activos y más estimados. Todas nuestras felicitaciones al Gobierno del rey de los belgas que no podía hacer elección más acertada.»

A nuestra vez felicitamos á nuestro distinguido amigo M. Sève por el honroso y delicado encargo que su Gobierno le ha confiado, y deseamos que salga airoso de su misión, volviendo luego á seguir representando dignamente entre nosotros á la culta y laboriosa Bélgica.

El mismo señor Sève ha publicado en un interesante libro, del cual tenemos que agradecerle el envío de un ejemplar, el extracto de su informe al ministro de su país, príncipe de Chimay, acerca de la situación económica de España. Es un estudio concienzudo y profundo, que revela madurez de juicio y simpático interés hácia el progreso de nuestro país, y en el cual ocupan muy preferente lugar las cuestiones que á Santander afectan, por lo que se hace á nuestros ojos doblemente recomendable este curioso trabajo, del cual tendremos ocasión de ocuparnos otro día con mayor espacio.

Habiéndose recibido en la inspección de la Oja general de Ultramar del ministerio de la Guerra, los ajustes rectificativos y definitivos del soldado del batallón de Cazadores de la Unión, José Fuentecilla Gutiérrez y los de el regimiento infantería de la Reina, Manuel Gómez Gutiérrez, ambos naturales de esta provincia, deberán solicitar de dicho Centro la conversión en títulos de la Deuda del crédito que les resultó á su baja en el ejército de Cuba.

El día 29 de noviembre, en la estación Norte de telégrafos de Madrid había detenido un despacho procedente de la de esta ciudad cuyo destinatario es Ventura Mariani, taller cantería, Paseo de Luchana.

Rectificada por el Alcalde de Rivamontan al Mar, la relación nominal de los interesados á quienes será preciso expropiar el todo ó parte de sus propiedades para la construcción de las obras del camino vecinal de Güemes á Galizano, el señor Gobernador civil de la provincia ha dispuesto se publique en el Boletín oficial para que en el término de 20 días puedan exponer las personas interesadas contra la necesidad de la ocupación intentada.

Han salido del puerto de Castro Urdiales para el de Newport, con cargamento de mineral de hierro, los vapores ingleses Carleón y Altrong.

El Alcalde de Torrelavega ha manifestado á la Diputación que aquel Ayuntamiento se ha enterado con satisfacción del acuerdo de la corporación provincial respecto á elevar al Gobierno una instancia reclamando con urgencia medidas que pongan remedio al angustioso estado del país á causa de la crisis ganadera. A la vez indica la necesidad y conveniencia de que las gestiones acordadas se lleven desde luego á efecto.

Ayer tomó posesión del cargo de magistrado suplente de la Audiencia don Sixto Valcázar Diestro, nombrado para cubrir la vacante de don Justo Colongues.

Repuesta de un pertinaz catarro que la aquejaba, ayer volvió á reanudar los conciertos del café de la Alameda, la señorita doña Adela Ramos, tan aplaudida por el público que concurre á dicho establecimiento.

Table with 3 columns: Precios de suscripción, Trimestre, Ptas., Céntis. Rows for Capital, Fuera de la capital, Europa y Antillas, Países de la Union Postal y Filipinas.

Puntos de venta en la población. Imprenta y redacción, Libertad, 1.—Kiosco de la plaza de la Libertad.—Kiosco de la plaza de Besedo.—Bancarios de la provincia.

Números sueltos, 5 céntimos. Anuncios y comunicados, precios convencionales.

El vigilante primero del penal de Santoña, don Ramón Yébenes Rodán, ha sido destinado á prestar sus servicios al de Granada; con el sueldo anual de dos mil pesetas, y para cubrir la vacante de este se ha nombrado á don Valerio Cervera Pagals, con igual categoría y sueldo.

Según datos oficiales, desde el día 1.º al 15 del presente mes han salido de España para la República Argentina las siguientes personas;

Table with 2 columns: Nombre, Cantidad. Rows for Cantábrico, Vigo, Gibraltar, Coruña, Barcelona.

Total de emigrantes . . . 3.422

—Dice La Concordia, de Vigo, que pasan de 100 los aldeanos que no han podido emigrar la semana anterior para la América del Sur por falta de cabida en los vapores de las diferentes compañías extranjeras que tocaron estos días atrás en aquel puerto, y que iban completamente atestados.

El señor Gobernador civil ha dictado una circular, disponiendo que los Alcaldes que no han remitido aún el certificado referente á los efectos públicos que en papel del Estado poseen los diferentes municipios lo hagan sin demora, hallándose dispuesto á ser inexorable con los morosos.

También advierte á dichas autoridades locales, consignen con exerpulosidad en repeticiones certificadas las circunstancias y detalles señalados en su circular número 4 inserta en el Boletín Oficial.

El Instituto Geográfico Estadístico, en circular fecha 1.º del actual, previene á los Ayuntamientos de la provincia que no hayan recogido antes del 10 las cédulas de inscripción para llevar á efecto el censo general, que propondrá al señor Gobernador civil la remisión de las mismas por propio y á costa de los que se hallen en este caso.

La comisión para el estudio de la crisis agrícola y pecuaria, ha oficiado al señor Gobernador civil á fin de que excite el celo de los centros, corporaciones y funcionarios de la provincia, para que antes del 24 del actual en que se cierra definitivamente el plazo de admisión, remitan sus informes escritos todos aquellos que aún no lo hubieren verificado, recomendando muy especialmente á los Ayuntamientos y Juntas ó Comisiones de evaluación, el envío en el mismo plazo de los datos reclamados por la circular de dicha comisión, fecha 15 de septiembre último.

Con este motivo, dicha Autoridad recomienda á todos los funcionarios dependientes de la suya y á los particulares, remitan al Gobierno civil para el día 20 los interrogatorios pedidos á fin de hacerlo á dicha comisión antes de espirar el plazo señalado.

La guardia municipal diurna ha prestado durante el mes anterior, los siguientes servicios.

Detenidos por blasfemia y escándalo, 85; por robo, 14; por lesiones y heridas, 20; denuncias por infracción de las ordenanzas, 492.

La sección nocturna ha detenido durante igual período de tiempo á 8 blasfemos, 1 homicida y 24 individuos por producir escándalo, denunciando á 34 por infringir las ordenanzas.

A don Galdino Ordax, electo contador de la Aduana de Matanzas, se le ha concedido un mes de prórroga para embarcarse, á fin de que pueda atender al restablecimiento de su salud.

Hoy celebrará sesión extraordinaria el Excmo. Ayuntamiento.

Ha sido nombrado habilitado de esta provincia marítima el contador de fragata don Rafael Mallo y Pérez.

La guardia civil del puesto de Selaya ha preso á los hermanos José y Juan Setien Lavín, de 15 y 13 años respectivamente, naturales de San Roque de Río Miera, convictos y confesos de la sustracción de cinco pesetas en metálico y unas tortas de

maíz de la casa de Manuel Fernández, sita en el barrio de Barcanilla de dicho pueblo.

El Ayuntamiento de Pesquera anuncia la vacante de la plaza de médico titular, dotada con 50 pesetas anuales.

En el escritorio de los señores sucesores de Ceballos, en la calle de Vad-Ras número 4, se descubrió ayer mañana la comisión de un robo, verificado en la madrugada ó en la noche anterior, la puerta que comunica el almacén con el portal apareció abierta, sin fractura; en el primer momento se advirtió la falta de una caja de madera con abrazaderas de hierro; pero luego pareció entre otras cajas, faltando de ella unos 800 reales; de una gaveta que también apareció abierta, faltaban 1.000 reales. Los ladrones se dejaron allí una herramienta de carpintería.

El guardia municipal Julian Blanco detuvo en la mañana de ayer á Dolores Valdés, la que pretextando ser sirvienta del magistrado de esta Audiencia, don Protasio García Bernardo, sacó de un establecimiento varias toquillas de lana, vendiéndolas después en la calle de Daoíz y Velarde.

Por el mismo individuo fué detenido ayer tarde y entregado al señor consul de Inglaterra, un marinero que hacía dos días se había desertado de un buque inglés surto en bahía.

El Juzgado de instrucción de Torrelavega ha declarado procesado, exigiendo fianza de 2.500 pesetas, á don Juan Antonio Galvarriato, hijo de don Manuel Galvarriato, concejal del Ayuntamiento de Cabezón de la Sal, por supuestas injurias dirigidas en el periódico La Cantárida contra aquella corporación municipal.

Ha sido ordenado el relevo del destacamento de infantería de marina en Río Oro, que debe regresar en el vapor Vulcaniano.

Por telégrafo se ha disputado que sean revacuados los individuos de marina del departamento del Ferrol.

El Ayuntamiento de Torrelavega ha acordado denominar 'Via de Serafin Escalante' al paseo de Viñoles en aquella villa. La corporación municipal ha tomado tal acuerdo por convenir á los intereses del comercio devolver su primitivo nombre á una calle que llevaba el del malogrado joven montañés, y persistiendo en su justo propósito de perpetuar su memoria, tan digna de ese y otros recuerdos.

Ha sido nombrado Secretario en propiedad del Ayuntamiento de Limpías, don Julián Mardones Pérez, vecino de aquella localidad.

Operaciones verificadas durante el mes último por la Caja de ahorros del Banco de Santander:

Table with financial data: Imposiciones pesetas. 33.339'25, Reintegros 37.364'29, Saldo 3.525'04, Saldo en contra de los imponentes el 30 de noviembre. 3.525'04, Idem á favor de id. el 31 de diciembre. 1.393.330'07, Total saldo el 30 de noviembre 1.389.855'03

La 'Gaceta' recibida ayer publica una Real orden dictada por el Ministerio de Fomento en el expediente instruido á los toreros de los faros de Cabo Mayor é isla de Mouró por el hecho de encontrarse apagada la luz del primero de dichos faros en la noche del 13 de Enero último al entrar en el puerto dos torpederos portugueses, en la cual disposición se resuelve separar del servicio sin opción á volver á él al torero mayor del faro de Cabo Mayor, é imponer al torero segundo el descuento de 30 días de haber y el de 5 días á cada uno de los toreros del faro de la isla de Mouró.

Han sido invitados todos los centros del ramo á la suscripción abierta para erigir en San Sebastián una estatua al ilustre almirante Oquendo.

Motín de cigarrerías en Cádiz.

Los periodicos de esta capital traen extensos detalles acerca del motín ocurrido en aquella fábrica de tabacos, el día 23 del mes anterior, á consecuencia de haber sido declarados cesantes tres empleados de aquellas oficinas y cinco maestras de los talleres.

Tan pronto como las operarias de los talleres del fino y del hasto se enteraron por la falta de sus respectivas maestras de la causa que la motivaba, se amotinaron pidiendo á voces la reposición de las mismas.

El director de la fábrica señor Beneyto mandó cerrar la puerta de salida y trató de persuadir á las amotinadas para que volvían á sus tareas lo que no pudo conseguirse, en tanto no fueron repuestas en sus destinos las maestras cesantes.

Cuando las fuerzas del cuerpo de seguridad custodiaban la puerta y alrededores de la fábrica, siete reses escapadas al ser desambarcadas en el muelle, pusieron en dispersión al numeroso público que presenciaba los esfuerzos de las operarias por abandonar el local.

Parece que el señor Beneyto ha presentado la dimisión.

Audiencia.

En juicio oral y público se vió ayer ante la Sala primera el proceso formado en el Juzgado de instrucción de Torrelavega contra Aniceto Ibáñez y José María Herrera.

El teniente fiscal señor Polanco, calificando los hechos procesales como constitutivos del delito de lesiones menos graves y de autores á los procesados con una circunstancia agravante, pidió se los impusiese á cada uno la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor, accesorias consiguientes, pago de las costas por partes iguales y de 22 pesetas de indemnización al lesionado Joaquín Ruiz.

El Letrado defensor señor Gutiérrez Colomer interesó se condenase á sus patrocinados por concurrir en su favor las circunstancias atenuantes de embriaguez, á la pena de un mes y un día de arresto mayor, con lo demás consiguiente.

En la misma Sala se celebrará mañana el juicio oral y público de la causa procedente del Juzgado instructor de Ramales y seguida por atentado á un agente de la autoridad, contra Dionisio Gutiérrez Martínez, vecino de Montero Barruelo, á quien defenderá el Letrado señor Díez.

Hilario Sierra Quintana, procesado en el Juzgado de instrucción de Santoña, ha sido condenado por sentencia de la Sala segunda como autor de un delito frustrado de violación, á la pena de 8 meses y un día de prisión mayor, con las accesorias y costas correspondientes.

PAGINAS MADRILEÑAS.

LA CLAUSURA DEL TEATRO ESPAÑOL.

Y cuando fué á cerrarse el teatro del Príncipe Cuando, en esta temporada, como en la anterior, casi había vuelto á ver reproducidos sus mejores días. Vico y Calvo se habían empeñado en la generosa empresa, y

El viejo coliseo de la calle del Príncipe ha cerrado sus puertas. La alcaldía lo ha mandado así, asustada por el informe de los arquitectos municipales que le declaran en estado inminente de ruina. Puede, pues, considerarse muerto, y llorosos y entristecidos hacer coro á todos los periódicos que, como á los hombres ilustres, le han dedicado sentidas oraciones fúnebres, bien merecidas, reseñando su historia y reproduciendo cuanto de él escribieron Mesonero Romanos y don Angel Fernández de los Ríos.

Ha muerto, sí. Tras largos años de vida memorable y gloriosa, desde aquel de 1532 en que fué construido á consecuencia de los privilegios otorgados por los reyes á las cofradías, ha caído destruido en el pacífico combate á que le había destinado la cultura patria, y casi arrastrando consigo las grandezas que se habían unido á su nombre y la memoria enorgullecadora de sus mejores triunfos. El tiempo, implacable y devorador como el gusano de Víctor Hugo, vino arruinándole sin descanso, socavando sus cimientos y resquebrajando sus paredes, consiguiendo al fin, su clausura y abandono cual el de un cadáver insepulto.

Porque este ha sido el resultado, él ha sucumbido, él ha sido otra víctima de la eterna ley ineludible que alcanza desde el ser humano hasta las hojas de los árboles y desde estas al inanimado montón de piedras. Y ha muerto ¡ay! llevándose todo, sin que pueda oponerse hábil remedio, guardando breve rato para desvanecerse entre la polvareda que levantará pronto la piqueta demolidora el mudo testimonio de nuestra aureola dramática, que se conservará ya solo en las páginas del libro y en el corazón entusiasta de los buenos españoles.

Se alzarán, corriendo los meses y satisfaciendo la imprescindible necesidad moral, otro teatro más magnífico y suntuoso que le suceda, más digno de su alta representación; pero imposible será reemplazar al que se derrumba, ligado tan fuertemente á la médula nacional y unido con intimidad estrechísima á la vida del pueblo donde le levantaron.

Terminaron, pues, sus gráficas veladas inolvidables, sus solemnidades grandiosas, las dulces horas de sus apogeos y esplendores eternizados en la imaginación de todos y fijos en amalgama misteriosa con el recuerdo de mil particulares satisfacciones que entonces se grabaron en el alma. Aquello ya pasó, pasó para no volver nunca, demolido el transformado corral de la Pacheca. Con él se pierde el último vestigio del tesoro inmenso de tradiciones acumulado durante más de tres

centurias. Ya no volverán á sonar dentro de sus muros los frenéticos aplausos de los concurrentes ni se escucharán bajo sus bóvedas los arrebatos líricos de los grandes poetas. Ya no volverá á encontrar en su escenario el genio desconocido, como otras veces, el sólido pedestal de su fama y la sanción de sus méritos para la inmortalidad... Ya solo dirán dentro de poco el suelo removido y las paredes enmohecidas, que allí, entre las calles del Príncipe y del Lobo, fué y estuvo el Teatro Español.

Gloriosa historia la del antiguo teatro y limpia ejecutoria la suya, templo de nuestras grandezas y preciada base de nuestro legítimo orgullo!

El Carlos Pariente, el autor de la Guía de Madrid y el eminente novelista Galdós en el tomo de sus Episodios en que bullen y se revelan Lesbia y Amaranta, han reseñado su interesante vida, valiéndose de la crónica seca y descarnada ó del relato novelesco que presta animación y colorido.

Vida interesantísima ó incomparable, sin igual en ninguna otra nación y sin semejanza, quizás, en el porvenir.

Desde la época de su fundación hasta esta otra de su ruina, el Teatro Español fué el noble palenque de las luchas de la inteligencia y del arte, el lugar donde alcanzaron su renombre todos nuestros insignes dramáticos y todos nuestros grandes actores. A él está unida la historia de nuestra magnífica literatura escénica y los anales de sus triunfos. Según su predominio ó decadencia brillaba ó se oscurecía aquella, que siempre no se ofreció perfectísima. En él vencieron y dominaron los inmortal ingenios de nuestro siglo de oro y los ilustres poetas de nuestra década romántica.

Mas ¿quién se detiene ahora en escribir sus méritos, que son los mismos de nuestro teatro nacional? ¿Quién va á emprender la larga tarea de exponerlos todos, todos inolvidables y más numerosos que los que enumerados simplemente cabrían en una lista en dos de estas columnas? Por mucho que se esfuerce la investigación ninguna podrá descubrirse de esta clase que en él no haya tenido su asiento. Siempre fué el asilo de las excelentes creaciones dramáticas y de sus intérpretes más distinguidos, lo mismo en sus primeros años que en los de su readificación en 1806, que en los próximos de la protección del último Mecenas español. Por sus tablas pasaron desde María Ladremont y la Tirada hasta Rita Luna, Matilde y la Mendoza Tenorio; desde Isidoro Maizquez y Arjona hasta Romea, Valero, Calvo y Antonio Vico. En él fueron solemnidades extraordinarias las mayores que se recuerdan entre otros notabilísimos estrenos, los de El viejo y la niña y El café de Moratin de Venanzza Catalina de García Gutiérrez, y de La Muerte de César, la clásica tragedia de Ventura de la Vega, sin olvidar el sorprendente de El Trovador en el que el público pidió por primera vez que saliera el autor á recibir el envidiable premio de su inspiración y de sus afanes.

Y cuando fué á cerrarse el teatro del Príncipe Cuando, en esta temporada, como en la anterior, casi había vuelto á ver reproducidos sus mejores días. Vico y Calvo se habían empeñado en la generosa empresa, y así en cierto modo, habían logrado conseguirlo. Muchas noches y más especialmente los lunes en que se celebraban las funciones de moda, estaba brillantísimo, ocupadas todas las localidades por el más escogido público madrileño y resueltos los dos artistas citados á desplegar durante toda la volada el hábil poder de sus excepcionales facultades. Tal vez, ya la gente, aprendiendo en la célebre frase de Napoleón, había echado de ver que el teatro Real, en analogía con el de la Opera de París, no representaba más que la vanidad madrileña, mientras que el Español era y debía ser nuestro orgullo. Por lo cual nada más que grandes aplausos ha merecido la última campaña, notable bajo muchos conceptos. Todos los actores rivalizaban en buenos deseos, y los dos principales, además, lo mismo que Mariano Fernández, en talento, en acierto y en estudio. Así, representados con la perfección que tales cualidades acusan, han venido desfilando últimamente por aquel escenario el popular burlador de Sevilla, á quien el gran Zorrilla dió la postrera y más conocida de sus formas; el famoso Sullivan, de quien se hizo casi sinónimo Romea, y la voluble Consuelo que añadió el más inmarcesible laurel á la corona de Ayala y el timbre mayor al renombre de la señorita Mendoza Tenorio...

SITUACION DEL BANCO DE SANTANDER EN 30 DE NOVIEMBRE DE 1887.

Table with financial data: Caja metálico 1.157.868'41, Cartera (del Banco) 7.851.985'70, Garantías 38.777'86, Valores en depósito 7.890.763'56, Mobiliario 268.000, Gastos generales 74.744.123'85, Cuenta transitoria 6.027'23, Gastos de instalación 40.303'60, Cánón sobre las minas de Recocin 20.856'20, 24.892'96, 1.060.614'85, PESETAS 85.212.950'66

El Director-Gerente, Antonio del Diestro.

ECOS.

Saludemos desde el fondo de la capucha de nuestro impermeable al mes de los torrones y los pavos.

Sin asomar la cabeza, porque resulta que estos entes abstractos no entienden de cortosías y es muy posible que para el más afectuoso de nuestros saludos tuviera reservado don Diciembre el más inoportuno de sus charrones. Con todo y con eso ¿quién no le es simpático este conjunto de treinta días á cuyo fin está esperándonos la espléndida cena de la Noche-Vieja?

Ya, junto al fuego, un sitio desocupado espera al deudo ausente que ha de venir, á través de nieves y cálliseas, buscando su dulce calor y su anhelada tertulia. De ella formará él luego el núcleo y el asunto, y las nuevas de su prosperidad ó de su dicha-cosas que no siempre van juntas-serán las que entretengan todas esas veladas, las más lar-

gas del año, que comienzan en la Noche-Buena y acaban en la mejor, en la de los Reyes. El que aún anda en áulas y cursa á la par la ciencia al vapor y el amor al vuelo, sueña ya estas noches que desde su catre madrileño ó vallisoletano acude al anochecer á la puerta de San Francisco ó de Santa Lucía y gentilmente envuelto en su capa espera á que termine la novena de la Concepción para ver salir á la niña de sus amores, á aquella que ya en el último concierto-baile de este verano le dijo que si él daba pruebas en estos tres meses de que aquello no era solamente un capricho...

Por mucho que los astrónomos limpien y desequen y perfeccionen sus instrumentos, y por muchas veces que acierten en sus pronósticos, ciencia muy alta es la suya para que pueda fácilmente persuadir á los que no les gusta mirar muy arriba. Muy alto, remontan también el vuelo las golondrinas, pero como al cabo de nuestro

balcón es desde donde empiezan su jornada aciertan á llevarse consigo y á hacer que las sigan nuestros ojos y nuestros pensamientos. Y las golondrinas están ahí todavía, y los sus compañeros aseguran, contra la opinión de estos, que tendremos benigno el invierno.

Yo pienso que las golondrinas se han detenido solamente por darse el gusto de condendostudiarlas á ellas el vuelo como hacían inanimados y prociocos en que pretendían leer el porvenir.

No acertarán, pero van á ver si mientras tanto consiguen desprestigiar un poco á esos sabios en el concepto público. Son la poesía y la imaginación, el encanto de lo misterioso y lo secreto luchando contra el cálculo exacto y la ciencia fría y razonadora.

Uno noticia agradable. Desaparecidas, por fortuna, las causas que habían interrumpido las gratas tertulias semanales, de los señores Urrangochea, esta noche acudirán sus muchos amigos á felicitarlos por ello y á renovar el placer de su compañía y animada reunión.

El teatro recobró ayer también de nuevo su acostumbrada animación, algo interrumpida en las dos noches anteriores por efecto, sin duda, de los desdenes atmosféricos. Sin previo anuncio ni acuerdo de nadie, los jóvenes han resultado de moda en la elegante sala, á la que esos días concurren en tan gran número como los domingos, esa porción del público cuya vista induce al revisor á llenar un párrafo de nombres siempre gratos al oído puesto que cada uno recuerda una dama elegante ó una niña hermosa.

En El Juramento bastante bien interpretado por la compañía, distinguióse y gustó á los inteligentes—es decir, gustar nos gusta á todos—la señorita Nadal que cantó muy bien, especie de canabata del segundo acto. El cabo Peraltá (señor Brandón) y hermano en Baco (señor López) dijeron con gracia la escena de la pitimia.

Para que no se olvide nada. El telón de boca hubo de empujarse en que no terminara el primer acto donde el autor manda, sosteniendo con este motivo larga batalla con los de la maquinaria, que al fin salieron vencedores. A calmar la refriega asomó su falda un momento el antiguo telón, aquel inmortall lienzo de la Farola, y ¡lo que nos recuerda! fué recibido con aplausos por la gente.

DESDE PARIS.

29 de noviembre 1887.

Sr. Director de EL ATLANTICO. Pedida á la Cámara y al Senado por el Ministerio interino la suspensión de las sesiones hasta pasado mañana, jueves, en ese día les será leído el mensaje de Mr. Grévy presentando su dimisión, cuyo documento ha debido ser laborioso por todo extremo en su redacción, á juzgar por las peripecias por que está pasando la crisis presidencial y dada la dificultad de armonizar en el mismo punto la espontaneidad de la renuncia con el natural y legítimo deseo de abrir la válvula á las amarguras y despechos que ha tenido que devorar en su corazón el desdichado Presidente.

Al día siguiente, viernes, se reunirán ambas Cámaras en Versalles constituyéndose en Congreso ó Asamblea nacional para nombrar el nuevo presidente de la República, con arreglo á los principios establecidos en la Constitución, á cuya Asamblea precederá una reunión plenaria de las diversas fracciones republicanas en Versalles para ponerse de acuerdo en la cuestión de procedimiento, ya que en la de la persona que haya de suceder á Mr. Grévy todo conato de intaligencia es por demás inútil.

En lo que tampoco hay unidad de pareceres es en la proyectada reunión preparatoria que había de celebrarse en París inmediatamente después de leído el Mensaje. Por de pronto el grupo llamado Unión de las Izquierdas ha adoptado el acuerdo de no concurrir á ninguna otra reunión que á la plenaria. Además acordó declarar que no siondo el Congreso más que una asamblea electoral, no ha lugar á discurrir ninguna proposición que tienda á modificar el escrutinio para el nombramiento de presidente de la República.

Pero lo grave, lo extraordinario, lo impensado es que á última hora surge la duda de si habrá lugar á tal elección de presidente; porque es el caso que los mismos radicales que derribaron al ministerio Rouvier y que saltando esta barrera arremetieron al Eliseo imponiendo brutalmente á Mr. Grévy la crisis presidencial, hacen ahora todos los esfuerzos posibles, ante la eventualidad del advenimiento de los oportunistas al poder con Mr. Ferry, y la consiguiente disolución de las Cámaras, para mantener en la presidencia al que hace veinticuatro horas designaban simplemente con el nombre de el suegro de Mr. Wilson. Lo cierto es que en un principio todo el mundo estaba conforme con la caída de Mr.

Grévy, pero todo el mundo se mostraba dispuesto a darle lugar y tiempo para caer dignamente...

Clemenceau y el mismo Rochefort son ahora los que, ante las probabilidades del triunfo de Mr. Ferry...

La condición impuesta por Mr. Clemenceau sería que este hiciese dimisión del cargo de diputado...

En cuanto a la reconstitución del ministerio dimisionario, es cosa averiguada que solo para ese efecto ha aceptado la continuación de sus poderes...

A última hora algunos diputados han concebido el generoso pensamiento de dirigirse a todos los presidentes de los grupos republicanos...

Como ustedes ven, no se puede dar en circunstancias más azarosas un optimismo más...

cándido. ¿Qué solución proponen esos buenos padres de la patria para el actual conflicto? Sin embargo, el documento ha llegado a reunir una veintena de firmas...

Finalmente, la situación política ante la perspectiva de la elección presidencial puede resumirse en el estado de la lucha de candidaturas...

Se nos olvidaba hacer mención de la ridícula desfachatez con que se presentó ayer en la Cámara el presidente de la llamada 'Liga de los Patriotas'...

ALCANCE TELEGRAFICO-POSTAL. Lisboa 30. Según las últimas noticias de Madera, en un pueblo de aquella isla, ocurrieron desórdenes...

Las autoridades se vieron obligadas a reclamar el auxilio de la tropa, la cual restableció la tranquilidad.

Viena 30. Los rusos adoptan energicas medidas para rufificar por completo las provincias del Báltico de origen germanico.

Al efecto han prohibido el uso de la lengua alemana en las escuelas e institutos de aquél territorio.

Atenas 30. La Cámara de los diputados de Grecia, ha aprobado por 76 votos contra 52, una proposición de confianza al ministerio.

Habana 30. La industria cigarrera de esta ciudad atraviesa por una gran crisis.

A consecuencia de la huelga de operarios que reclaman aumento de salario, se han visto obligadas a cerrarse 95 fábricas de cigarros, solo en la Habana.

Paris 30. Se advierten pocas transacciones en el mercado de Paris con relación a años anteriores...

En cambio la Argelia, continúa haciendo muchas importaciones de vino nuevo a Francia.

Quebec 30. Se nota grande hostilidad por parte de los canadienses de origen francés e irlandés contra la secta llamada 'Ejército de la Salvación'...

Los primeros están resueltos a impedirlo como un ultraje a la religión católica que profesan...

Se cree que la policía será impotente para evitar una colisión sangrienta. Los ánimos están muy exasperados.

Paris 30. La Bolsa no juzga con pesimismo la situación presente, y los fondos franceses siguen sostenidos.

El 3 por 100 abre a 81.70 y sube a 81.78.

El 4 por 100 exterior español comienza a 67.18 para subir a 67.28 a cuyo cambio se hace la contestación de prima.

No puede darse ninguna noticia concreta acerca del resultado de la crisis. Los periódicos no salen del terreno de las conjeturas.

El aplazamiento del señor Grévy en presentar la dimisión lo explican sus amigos diciendo que se ha propuesto así favorecer la candidatura del señor Julio Ferry...

Se añade que el señor Grévy se muestra muy resentido del señor Freycinet, porque a pesar de su amistad, le abandonó durante la crisis.

Así se explica además su predilección por la candidatura Ferry y las gestiones que ha hecho cerca de algunos diputados y de muchos Senadores a favor de dicha candidatura.

Se supone que la actitud inesperada de algunos radicales a favor de la continuación del señor Grévy no ha sido más que una tentativa para dar una satisfacción a este y desarmarle a fin de que renunciase a sostener a Ferry...

Lo cierto es que estas tentativas

no han dado resultado alguno, y que el campo continúa disputado entre los partidarios de Freycinet y Ferry.

(Prohibida la reproducción de estos telegramas en los periódicos no suscritos a la 'Agencia Fabra').

VACUNA ANIMAL (COW-POX) del Instituto Suizo.

Obtenida bajo la inspección oficial de una comisión de médicos de los diferentes cantones, y con la vigilancia del médico encargado de la Dirección de Sanidad pública de Ginebra.

El objeto de este Instituto es facilitar, por medio de los representantes que tiene en todos los países, vacuna animal reciente y de procedencia garantizada...

DEPOSITO: Farmacia del Dr. Hontañón. HERNAN-CORTÉS, 2.

Varios de nuestros lectores nos consultan sobre la eficacia y el modo de emplear la Quina Rocher Antidiabética. Nos vemos obligados a contestar por vía del periódico...

TELEGRAMAS. SERVICIOS ESPECIALES DE 'EL ATLANTICO'

Queda absolutamente prohibida toda reproducción de estos telegramas. Madrid 1.º—8 n.

Se ha inaugurado esta tarde solemnemente la legislatura, leyéndose el Mensaje.

En él se declara que el Gobierno quiere que sea un hecho la garantía de los derechos individuales.

Concedese el sufragio universal, y propónese el Gobierno que se aprueben los proyectos políticos y de reformas militares que quedaron pendientes en la pasada legislatura.

Toda la parte restante del Mensaje coincide con las noticias que he adelantado.

Dentro y fuera de la Cámara se agolpaba una inmensa concurrencia.

A la entrada y a la salida fueron vitoreados los reyes.

Madrid 1.º—11 n. La minoría coalicionista ha acordado combatir enérgicamente al Gobierno, y a este fin suscitar un debate sobre las inmorales administrativas.

Combatirán también rudamente los proyectos de reformas militares, para lo cual han resuelto ponerse de acuerdo con los conservadores.

Madrid 1.º—11.15 n. El presidente de la República francesa Mr. Grévy ha retirado su dimisión.

Los individuos del Gabinete han presentado las suyas, sin que aún se los haya sustituido.

Háblase de la formación de un ministerio de Mr. Ferry.

Madrid 2.—2.15 m. Cuando el presidente del Gabinete francés Mr. Rouvier, declaró ante la Cámara la negativa de Mr. Grévy a dimitir la presidencia de la república...

Ignóranse aquí los sucesos posteriores, aunque la considerable alza de valores que acusan los telegramas particulares hace creer que se haya formado un gabinete de conciliación.

COTIZACIONES. BARCELONA. 6.50 tarde.

Table with 3 columns: Instrument, Price, and Date. Includes items like 4 por 100 interior, exterior, and amortizable.

MADRID. 8 noche.

Table with 3 columns: Instrument, Price, and Date. Includes items like 4 por 100 interior, exterior, and amortizable.

PARIS. 6.30 tarde.

Table with 3 columns: Instrument, Price, and Date. Includes items like 3% francés, Consolidado, and 4% exterior español.

BOLSA. Madrid—12 noche.

Table with 3 columns: Instrument, Price, and Date. Includes items like 4 por 100 interior.

LINEA DE VAPORES 'SERRA' y 'LA FLECHA'. COMPANIA DE NAVEGACION 'LA FLECHA'. SERVICIO SEMANAL DE VAPORES CORREOS SANTANDER Y LA ISLA DE CUBA.

VALDES. Es el destinado a salir de Santander el sábado 10 de diciembre. HUDSON & VAN SPEEHL MERCHANTS. 59 y 60 Cornhill—Londres.

VAPORES O. DE OLAVARRIA Y COMPANIA. Anselmo, Duro, José Ramón, Cifuentes, Julián, Victoria, Pilar y Leonor. SERVICIO SEMANAL PARA CÁDIZ Y SEVILLA.

VAPORES J. PEDRO Y C. Hernani, Nervión, Norte, Galicia y Bayonés. SERVICIO SEMANAL PARA BARCELONA. con escalas en Gijón, Ribadeo, Coruña, Villagarcía y Vigo.

CHOCOLATES LA MONTAÑESA. DESDE 4 RS. HASTA 16 ESPECIALES, DE 6 A 8. Se venden en Santander en los siguientes establecimientos.

LLOYD NORTE-ALEMÁN. Para Montevideo y Buenos-Aires DIRECTAMENTE. Saldrá de la Coruña el día 17 del corriente diciembre el magnífico y rápido vapor de 4.000 toneladas y 1.000 caballos de fuerza.

LA BANDERA ESPAÑOLA. Linea de vapores correos españoles entre SANTANDER Y LA ISLA DE CUBA. VAPORES Para la Habana, Matanzas, Sagua la Grande, Santiago de Cuba, Guantánamo, y Cienfuegos.

JARDINES, HUERTAS EN LA CASA DE CAMPO DE LA SRA. VIUDA DE PAZ, ALAMEDA SEGUNDA. Hay gran surtido de arbustos de todos tamaños para decorar é improvisar jardines.

